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Pentecôte 2022 à Pentemont 
Baptême et confirmations : paroles des catéchumènes  
 

 

Hermance  

Je demande la confirmation de mon baptême. Mes parents m’ont toujours emmenée au temple, 
j’ai assisté aux cultes, aux baptêmes, aux confirmations, j’ai fait des années de jardin biblique, 
d’école biblique, de pré-caté et enfin trois dernières années de catéchisme. Toute mon enfance 
on m’a appris à croire en Dieu, en Jésus et en la Bible et toute ma vie j’ai douté de cette foi, celle 
qu’on partage tous et toutes. Comme chaque enfant je demandais des preuves, je ne pouvais 
pas croire en quelque chose ou quelqu’un que je n’ai jamais vu. A toutes mes questions, mes 
parents me répondaient à chaque fois : “il existe, crois-y”. Comment vous dire qu’à six ans je 
croyais plus aux fées qu’à Adam et Eve ? En grandissant, je doute encore et je douterais toujours 
mais je sais que Dieu sera toujours là, qu’on y croit ou pas. Même si je doute, je sais que mes 
parents y croient et que lorsque la famille était au plus mal, lorsque qu’ils étaient en deuil, ils 
allaient au culte. Ils croyaient encore. Après une année si compliquée, parsemée par la souffrance 
et la tristesse, Dieu les a aidés et je crois qu’il peut tous nous aider à notre tour, à sa façon.  

Jésus-Christ est le Seigneur. Pour moi, il est la lumière qui nous guide et nous aide. Dieu est notre 
sauveur.  

J’ai choisi comme verset Matthieu 4, 16 : « Ce peuple, assis dans les ténèbres, a vu une grande 
lumière ; et sur ceux qui étaient assis dans la région et l’ombre de la mort, la lumière 
s’est levée ». Ce verset prouve que Dieu éclaire nos chemins et nous aidera tout le 
cours de notre vie. Il est la lumière dans l’ombre.  

 

Alexandre  

Je demande la confirmation de mon baptême pour approfondir ma connaissance de 
l'enseignement de Jésus et pour confirmer mon engagement dans la communauté chrétienne. 

Jésus-Christ est le Seigneur. Pour moi Dieu est la lumière qui nous montre le chemin. 

J’ai choisi le Psaume 119, versets 105 et 106 : « Ta parole est une lampe devant mes pas. Une 
lumière qui éclaire mon sentier. Je tiendrai la promesse que je t’ai faite d’appliquer tes justes 
décisions ». La parole du Christ est une inspiration pour moi, elle me donne envie de faire le bien 
autour de moi, de donner et de recevoir, de vivre en communauté et de m’enrichir auprès des 
autres. 
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Stanislas  

Je demande la confirmation de mon baptême. C’est pour moi une étape très importante sur le 
chemin de ma foi et dans ma relation personnelle avec Dieu. Je tiens à réaffirmer mon 
engagement et mon amour envers lui en confirmant ce que mes parents ont dit pour moi durant 
mon baptême. 

Jésus-Christ est le Seigneur. Pour moi, il est amour et pardon ; Dieu est et sera toujours présent 
à mes côtés dans les bons moments comme dans les épreuves. C’est mon soutien. 

J’ai choisi Jérémie 29, 11 : « Oui, moi, le SEIGNEUR, je connais les projets que je forme pour 
vous. Je le déclare : ce ne sont pas des projets de malheur mais des projets de bonheur. Je veux 
vous donner un avenir plein d’espérance ». Je pense qu’à l’aube du début de ma vie d’adulte, 
pleine de questions et d’incertitudes, ce verset est la lumière que je dois suivre, la lumière de Dieu 
me guidant pas à pas sur la voie du bonheur et de l’espérance. 

 

 

Mathilde  

Je demande la confirmation de l’alliance de mon baptême car je crois en 
Dieu et même s’il m’est arrivé et m’arrive toujours d’avoir des doutes, mes 
valeurs morales et mes principes correspondent à ceux de l’Eglise protestante 
et de la Parole de Dieu. 

Jésus-Christ est le Seigneur. Jésus est un compagnon pour moi, car il 
m’accompagne dans ma vie et me permet de me confier librement. 

J’ai choisi comme verset Proverbes 19, 8 : « Apprendre à réfléchir, c’est agir pour son propre 
bien ; s’appliquer à comprendre mène au bonheur ». J’ai choisi ce verset car il montre qu’il faut 
faire preuve de tolérance et même d’ouverture d’esprit, qui sont des qualités très importantes pour 
moi dans la vie de quelqu’un, à la fois pour son bonheur et pour celui des autres. 

 

 

Mathilde  

Je demande la confirmation afin de confirmer mon baptême et d’affirmer ma foi. Je crois en Dieu 
notre créateur, et au Christ ressuscité. 

Jésus-Christ est le Seigneur. Pour moi, il est le fils de Dieu envoyé sur Terre pour nous guider. Il 
m’aide et me soutient dans les épreuves de ma vie au quotidien ; Dieu est mon père et mon 
confident qui m’écoute et me pardonne dans ma prière. 

Comme verset biblique, j’ai choisi Jean 14, 6 : « Jésus lui répondit : “Je suis le chemin, la vérité, 
la vie. Personne ne peut aller au Père autrement que par moi” ». Je veux m’engager auprès du 
Christ et lui faire confiance pour avancer avec lui vers le bon chemin et la vie, dans la vérité, car 
lui-seul me connaît pour qui je suis vraiment. 
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Alexandre  

Je demande la confirmation de mon baptême. En effet, je n'étais pas conscient quand je me suis 
fait baptiser ; je tiens maintenant, puisqu'on m'en donne l'opportunité, à confirmer moi-même ma 
foi de chrétien. Je souhaite prendre ma place dans une communauté accueillante dans laquelle 
je me sens bien car c'est celle qui définit le mieux ma vision spirituelle. Je voudrais ainsi exprimer 
et assumer ma croyance en Dieu et reconnaitre son existence. Je voudrais aussi dire la place qu'il 
a dans ma vie. 

Jésus-Christ est le Seigneur. Pour moi, il est le fils de Dieu et Dieu est une présence divine qui me 
semble présente partout dans le monde, qui aime tout le monde quoiqu'il en soit. Il me donne 
confiance en moi. Il est source d'amour qui s'exprime sous beaucoup de formes différentes 
(l'Amour, l'Amour-amitié, l'Amour-familial) ; j'aime les émotions, les sentiments, les joies qu'il me 
procure quotidiennement, et qui sont nombreux. Il est à la fois tout et à la fois rien : il n'est pas 
touchable, palpable... ; il me dépasse, est une source de questionnement permanente et me 
pousse à une certaine humilité. 

 

J’ai choisi de lire 1 Corinthiens 13, 1 à 7 : « Supposons que je 
parle les langues des hommes et même celles des anges : si je 
n'ai pas d'amour, je ne suis rien de plus qu'un métal qui résonne 
ou qu'une cymbale bruyante. Je pourrais transmettre des 
messages reçus de Dieu, posséder toute la connaissance et 
comprendre tous les mystères, je pourrais avoir la foi capable de 
déplacer des montagnes, si je n'ai pas d'amour, je ne suis rien. 
Je pourrais distribuer tous mes biens aux affamés et même livrer 
mon corps aux flammes, si je n'ai pas d'amour, cela ne me sert à 
rien. Qui aime est patient et bon, il n'est pas envieux, ne se vante 

pas et n'est pas prétentieux ; qui aime ne fait rien de honteux, n'est pas égoïste, ne s'irrite pas et 
n'éprouve pas de rancune ; qui aime ne se réjouit pas du mal, il se réjouit de la vérité. Qui aime 
supporte tout et garde en toute circonstance la foi, l'espérance et la patience ». Je pense tout 
d'abord que l'amour est un véritable pilier de la foi, et qu'il est difficile de croire en quelque chose 
sans y apporter une forme d'amour. Cet extrait de la Bible m'a plu car il présente les différentes 
modalités de l'amour, ce qu'il apporte et ce que l'on peut être ou devenir avec lui. Ce texte me 
fait comprendre que l'amour n'est pas qu'un sentiment, mais infiniment plus : l'amour est ce qui 
relie tout être capable d'aimer, l'amour est signe de croyance, mais l'amour, avant tout, nous 
permet de pardonner, de construire, de vivre tous les jours de notre vie. 
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Achille  

Je demande la confirmation de mon baptême car, de par le choix de mes parents de me lier à 
Dieu, c’est moi, finalement, qui ai vécu aux côtés de Dieu durant les seize premières années de 
ma vie. 

Jésus-Christ est le Seigneur. Pour moi, Jésus est le fils de Dieu. Oui, je crois qu’il est vraiment 
ressuscité. 

Comme versets, j’ai choisi Jérémie 29, 4-6 : « Voici ce que dit le Seigneur des armées, le Dieu 
d’Israël, à tous les exilés de Jérusalem à Babylone : bâtissez des maisons et habitez-les, plantez 
des jardins et mangez-en le fruit ! ». Pour moi, Dieu m’a créé avec certains 
talents et capacités, et pour une bonne raison : les faire fructifier pour 
pouvoir les utiliser à bon escient. 

 

 

Stanislas  

Je demande le baptême car je me suis retrouvé dans la foi, et que je souhaite faire partie de la 
communauté protestante. Mon baptême est le témoignage de mon adhésion à des valeurs, des 
principes, que l’étude de la Bible m’a apportés, et qui s’appliquent désormais dans ma vie de 
tous les jours. 

Jésus-Christ est le Seigneur. Pour moi, il est le sauveur, celui qui s’est sacrifié pour le salut de tous 
les hommes, celui qui a donné sa vie aux autres, et qui est ressuscité. Dieu est rédempteur. Il est 
le père qui pardonne car il aime chacun, qui qu’il soit, de la manière la plus profonde et sincère. 

J’ai choisi comme verset Mathieu 17, 20 : « Je vous le déclare, c'est la vérité : si vous aviez de la 
foi gros comme une graine de moutarde, vous diriez à cette colline : “Déplace-toi d'ici à là-bas”, 
et elle se déplacerait. Rien ne vous serait impossible ». Cette parole veut nous montrer que la foi 
n’est pas une montagne insurmontable. Il suffit d’y croire, même un peu, pour réaliser des choses 
exceptionnelles à notre mesure. C’est aussi un message d’espérance : dans les moments où l’on 
rencontre des obstacles, la foi est mise à mal, on peut commencer à douter ; mais il ne faut 
surtout pas la renier, car tant qu’elle subsistera, rien ne sera impossible. Finalement, je suis sûr 
que l’on pourra être heureusement surpris de son pouvoir, ce qui nous poussera à la renforcer, à 
continuer de croire. 

 


